

Precio de suscripción

En Almería 1 peseta al mes.

En Provincias 3'50 trimestre.

Extranjero 4'50 id.

Admón. Talia 11

Número suelto 5 céntimos.

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Sábado 25 Marzo 1916.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Director: RODOLFO VIÑAS

Redacción y talleres Infanta 7.

Número suelto 5 céntimos.

## DE NUESTRA CAMPAÑA

### Habla Maura

Sigamos el consejo.

Honramos las columnas de nuestro periódico con la carta que el ilustre hombre público don Antonio Maura, dirige á uno de nuestros candidatos. Dice así:

MADRID 23 DE MARZO 1916.

SR. D. ULPIANO GARCÍA BLANES.  
ALMERIA

Mi estimado amigo: Tan pronto recibí los telegramas en que me anunciaban Vds. la sospecha de que se repetirían en Tabernas los inciviles desafueros que hubo que lamentar en Alhama, llamé la atención del Ministro sobre el caso, pues, por manifestaciones hechas entonces, presumía que ese Gobernador y sus delegados en los pueblos de la Circunscripción, sabrían confirmar con hechos reiteradas manifestaciones del Gobierno, de estar decidido á sanear nuestras prácticas electorales. Como V. verá por la adjunta carta, el Ministro ordena sean entregados á los Tribunales los culpables, y Vds. deben agotar los recursos de la Ley para que no desmaye, ni antes ni después de las elecciones, la acción de la justicia.

Lleva V. en la próxima lucha

electoral, la personificación de una gran causa: la del espíritu de dignidad ciudadana erguido contra un caciquismo inveterado. Esa bandera hay que mantenerla alta y firme: su triunfo importa á todos los que comparten nuestra convicción, y también á los demás amantes de Almería que están disconformes con el sistema que ahí viene prevaleciendo. Dentro de la ley hay recursos cuya eficacia depende de su inteligente empleo, en apretado haz, por una colectividad decidida á hacerse respetar. Esto aconsejo á cuantos quieran redimirse de los vejámenes en vez de contentarse con lamentarlos. De Gobernador abajo, cuantas autoridades intervengan directa ó indirectamente en la elección, han de convencerse de que es peligroso atropellar el derecho de unos ciudadanos, dispuestos á defenderse con entereza. Cuenten conmigo si puedo serles útil y hago votos sinceros por el triunfo de su candidatura. Saludo á todos y de Vds. quedo atento amigo.

Q. L. B. L. M.

ANTONIO MAURA

EL CACIQUISMO EN ACCION

## Empiezan las coacciones

Cuando la bandera de las rebeldías populares flameaba en el ambiente de la ciudad, un hombre joven juró defenderla con todas las energías de su espíritu. Llevaba en el rostro el dolor de las desgracias colectivas, ese dolor que pone en vuestras plumas estallidos de cólera y en ocasiones sentimentalismos generosos. Pero aquel hombre entusiasta de las virtudes almerienses; que miraba con desprecio el caminar delictivo de los caciques defraudadores; que tenía siempre en los labios una diatriba enérgica contra los serviles de toda sombra de poder; que parecía en fin un carácter, resulta al cabo un divertido volatinerero de la vieja política que se internó un día en el campo ciudadano para conseguir un acta de concejal y hoy se arrastra á los pies de Silvela para conservar un cargo superior á sus méritos.

Los lectores se preguntarán asombrados: ¿Quién es ese joven? Llaman á las puertas del recuerdo y pronto romperá en sus labios un nombre: D. Francisco Pérez Cordero.

Limitaráse el alcalde de Silvela á poner en sus actos la acción prudente que corresponde á sus nuevos deberes y nada nos importarían sus juegos políticos; pero el señor Pérez Cordero superedita los fueros de la Ley y la verdad de las ajenas convicciones al éxito de una candidatura impuesta por la voluntad arbitraria del alto caciquismo.

Sobre los empleados municipa-

les cae á todas horas la autoridad del alcalde, que en su eterna obsesión de triunfo no vacila en infringir los textos legales. Requerimientos humillantes, amenazas de separación, etc., etc., salen al camino de unos funcionarios modestos para que levanten con sus votos el tinglado de la farsa electoral.

Y una vez en este plano, el alcalde llega en sus coacciones á términos escandalosos. En una de las cuevas que se ocultan en la parte alta de la ciudad alberganse varias familias caídas en el surco de la miseria y del abandono. Estas pobres gentes recibieron un día el consuelo de la caridad oficial. El Ayuntamiento acordó facilitarles los alimentos necesarios para un triste vivir. Pues bien, el señor Pérez Cordero niega el socorro convenido á los que enemigo de aquel cuadro de dolor no sienten fervores silvelistas. ¿Cabe mayor impureza en el orden de los procedimientos caciquiles?

Aun hay más; el alcalde solo libra por el concepto de atrasos aquellas cantidades que recibidas como una merced obligan á la prestación del voto. Y para que continúen...

Basta lo dicho para que Almería enjuicie con criterio adecuado y exija al señor Pérez Cordero estrecha cuenta de sus actos. Es necesario que la protesta ciudadana por tales audacias tenga el vigor de las causas justas; hay que demostrar al alcalde de Silvela que los empleados del Municipio son

hombres libres que no pueden obligarse á parcialidades políticas con ninguna clase de coacciones.

Si el señor Pérez Cordero cambió de postura para conservar la alcaldía, sepa que á su espalda se agita un pueblo que no perdona la traición, ni consiente el agravio. Hubiera dimitido para luchar del brazo de los que le dieron el acta y el cariño almeriense flotaría en sus tiendas de campaña. Prefiere á Silvela, peor para él. Lo que pudo ser un gesto gallardo es una mueca servil.

Y no olvide el alcalde de Silvela que estamos dispuestos á que la ley se cumpla y la voluntad se respete.

### Don José Jesús

(CONTINUACION.)

Su musa literaria, lo había sido Emilio Zola; pero, á más de eso, toda su vida de los últimos tiempos, está tocada de la ambición de encarnar él mismo la vida de sus personajes novelescos. De ahí, que muchos, equivocadamente, le creyeran soberbio.

\*\*\*

En vida, y después de muerto, se ha dicho de él que no vivía con arreglo á los moldes de esta sociedad nuestra. Eso no es verdad. La verdad es otra: que la misma sociedad no sabe como ponerse para estar de acuerdo consigo mismo.

Veréis como es así:

Se dice que un hombre no vive en este mundo, cuando pretende imponer á la sociedad en que vive un criterio que lo aleja más de ella en vez de aproximársela. Y en la vida de don José no se ha dado este caso, sino el otro: á pesar de su apostura de rebelde impenitente, —y, sin duda, á causa de ella,— á pesar de tratar con cierto desprecio á los amigos más íntimos, estos no se le apartaban, sino que cada vez le querían y respetaban más. Y es que, á la corta ó á la larga, todos caíamos en la cuenta de que era él el que estaba en posesión del buen sentido. Como no era perfecto—ni mucho menos—muchas veces se equivocaba: él era el primero en reconocer su error en su caso. Como no sentía el aguijón de las bajas pasiones, sabía perdonar y, sabía pedir perdón. Y, de esto resultaba que, imperfecto y todo, equivocado en muchos casos, tenía siempre de su parte el buen sentido; pues, falto de razón, reconocía el yerro, necesitado de indulgencia la solicitaba imperturbable.

Su blandura á toda presión justa, su docilidad á la idea del bien, creaba en él la soberbia que ninguno supo ó quiso interpretar. Si él era bueno, tenía derecho á exigir que los demás lo fueran; si él daba todo lo que tenía para que de ello se sirvieran todos los hombres, también tenía derecho á exigir, en caso de necesidad, el auxilio de los demás. Pero él no era soberbio para pedir para sí: cuando se encendía de soberbia, era, cuando pedía para los otros. Era, ante todo, un espíritu profundamente delicado.

\*\*\*

Don José, que en literatura se había acogido á los mas grandes maestros, en política inspirase siempre en el del tribuno mil veces excelso, Don Nicolás Salmeron: Ha sido de los que le han guardado mas vivo el culto en todo momento.

La carta que me escribió después de la destitución de Cervantes, decía, entre otras cosas, esto que copio literalmente.

## ACTUACION CIUDADANA

### Mitin contra el cunerismo

El Domingo á las cuatro de la tarde se celebrará en el local de la Calle de Ramos núm. 23 un mitin popular contra el cunerismo organizado por la Juventud Ciudadana.

A este acto eminentemente almeriense se convoca á todos los ciudadanos sin distinción de carácter político que simpatizando con la campaña contra el caciquismo deseen prestar su actuación en favor de la Candidatura Ciudadana para Diputado á Cortes de don Ulpiano García Blanes y don José Espinar Garrido proclamados por el pueblo frente á la impuesta por el Gobierno.

El Domingo á las cuatro de la tarde  
Local, Calle de Ramos.

### A los obreros Almerienses

Próximamente las elecciones de Diputados á Cortes y teniendo en cuenta la importancia que reviste para la clase obrera el designar con acierto los que hallan de representar nuestra Circunscripción en el Parlamento, me permito rogarles, á todos en general, y muy particularmente á aquellos que no han creído ni por un momento que quien como yo expusiera una y varias veces su vida en defensa de una causa noble y justa, después de obtenida la victoria que ennoblece, había de traicionarla, que asistan al Centro electoral que ha abierto la Juventud Ciudadana en los bajos del Palacio de la Diputación Provincial.

A todos en general aconsejo, con el derecho que me asiste por haber expuesto en las luchas anteriores todo lo que otros reservan con especial cuidado, con lo que he demostrado que los sacrificios que se realizan en favor del pueblo donde se ha nacido valen menos que el bienestar de toda la ciudadanía, les aconsejo digo, que tengan muy en cuenta al votar, que de ellos depende seguir siendo esclavos del caciquismo que embrutece y denigra ó erigirse en ciudadanos libres de un país que sabe romper sus cadenas y lanzadas sobre aquellos que infame é inhumanamente los querían tener aherrajados como á bestias más que como á hombres conscientes de sus deberes y derechos.

Debeis votar pues, Ciudadanos Almerienses, la candidatura de los hijos de Almería, pues con ello demostrareis que sois hombres capacitados para ostentar los derechos de Ciudadanía que os concedieron las leyes vigentes, y que á fuerza de sacrificios enormes lograron otras generaciones que regaron con su generosa sangre esa suprema aspiración de los hombres libres que moran en los pueblos cultos.

Dad ejemplo vosotros los obreros, en quien tengo puestas todas mis esperanzas de regeneración de este pueblo, puesto que vosotros vais á estas luchas sin ambiciones personales ni ideas de lucro político y sin más fin que el de elegir en conciencia aquello que más beneficios puede traer á esta pobre provincia, tan abandonada de todos y tan oprimida por los poderes públicos que ni la dejan siquiera en libertad de elegir por sí misma los que deban representarla.

¡Acordaos del distrito 5.º! Ciudadanos cumplid vuestra libre voluntad.

¡Viva el pueblo libre!

VUESTRO

Antonio Fernández Burgos

«No he dicho á Vd. que durante la campaña contra Cervantes, la familia de Don Nicolás me ha escrito varias veces: la consideraban justa, pero desconfiaban del éxito; ahora, cuando hemos triunfado, me han felicitado efusivamente. Vea usted como el espíritu de don Nicolás ha estado también con nosotros.

De Don Nicolás, había sacado ardiente su fe republicana, sinceramente republicana, que ha mantenido hasta sus últimos momentos. El, que sabía que se moría ya, me lo escribió á raíz de su penúltimo ataque: me había apresurado yo á escribirle porque había leído lo de su enfermedad, y me centestó en tonos pesimistas.

No se había muerto en esa vez, pero sabía que de otro ataque no había de resucitar. Le repliqué tratando de infundirle alientos y, para ello, entre otras cosas, le hablaba de realizar el ensueño de toda su vida, de la resurrec-

ción de *El Radical*, sobre sólidas bases económicas, fundado con el concurso de todos los almerienses expatriados y expresamente para que él lo escribiera con la sola condición de conservar la tradición salmeroniana. A vuelta de correo obtuve el resultado de semejante evocación; aunque fuera soñar le subyugaba la idea; el periódico llevaría al frente, á modo de postulado, y en letras de oro, esta cabeza: «EL RADICAL. Segunda época. Órgano de don Nicolás Salmeron y Alonso».

Miguel de Bustos.

Africa 18 Marzo 1916.

(CONTINUARA.)

VINOS FIEOS DE MESA

Legítimo albuñol 45 céntimos litro  
Valdepeñas, tinto ó blanco 50 céntimo litro.

Priorato 60 uecéntimos litro. Chicalana 70 céntimos litro. Café S...



# EL DIARIO

DIARIO DE LA MANAÑA

## DE NUESTRA CARRERA Hacia el futuro

### Signos el tiempo

El tiempo es el elemento más precioso que tenemos, el que más rápido se consume y el que más difícil es recuperar. En la vida diaria, el tiempo se nos escapa sin que nos demos cuenta, y cuando queremos volver atrás, ya es demasiado tarde. Por eso, es importante aprender a gestionar el tiempo de manera eficiente, a priorizar las tareas y a evitar las distracciones. El tiempo es el recurso más valioso que tenemos, y debemos aprender a utilizarlo de la mejor manera posible.

ANTONIO MANAÑA

## Empiezan las elecciones

El día de hoy comienza una nueva etapa en la vida política de nuestro país. Las elecciones locales y regionales están a punto de celebrarse, y los ciudadanos se preparan para elegir a sus representantes. Este es un momento crucial para el desarrollo de nuestro país, y es importante que los votantes ejerzan su derecho de sufragio de manera responsable y consciente. Las elecciones son el mecanismo más democrático para elegir a quienes nos van a gobernar, y es fundamental que el proceso sea transparente y justo.

El señor Pérez, secretario de la comisión, dijo que el objetivo principal de la reforma es mejorar la eficiencia y la transparencia en la gestión pública. Señaló que se han realizado numerosos estudios y consultas con los sectores interesados, y que se espera que estas medidas permitan optimizar los recursos y mejorar los servicios que se ofrecen a los ciudadanos.

### Don José Jesús

Don José Jesús, un hombre de bien conocido en la comunidad, falleció recientemente. Su familia se prepara para los funerales que tendrán lugar el próximo fin de semana. Don José Jesús fue un hombre de gran integridad y dedicación, y su partida es una gran pérdida para todos los que lo conocieron.

El gobierno local ha anunciado un plan de obras de infraestructura que incluye la construcción de nuevas carreteras, la mejora de los servicios de agua potable y la ampliación de las instalaciones deportivas. Estas obras son fundamentales para el desarrollo económico y social de la zona, y se espera que mejoren significativamente la calidad de vida de los habitantes.

El comité organizador de la feria cultural que se celebrará el próximo mes ha anunciado que se recibirán con entusiasmo todas las propuestas de actividades y exposiciones. La feria será una excelente oportunidad para mostrar el talento y la creatividad de los artistas locales, así como para promover la cultura y el turismo en la zona.

## ACTUACION CIUDADANA

### Miño contra el curuleo

El domingo a las cuatro de la tarde se celebró en el local de la calle de Ramos una reunión de los miembros de la comisión de seguimiento de la reforma electoral. En esta reunión se discutieron los avances de la reforma y se tomaron decisiones sobre las acciones que se realizarán en el futuro para garantizar la transparencia y la justicia en el proceso electoral.

### El Domingo a las cuatro de la tarde

## A los obreros

Los obreros de la zona están organizados para defender sus derechos laborales y mejorar sus condiciones de trabajo. Han realizado varias huelgas y manifestaciones para exigir el cumplimiento de las leyes laborales y la mejora de los salarios y beneficios. Es importante que los empleadores tomen en cuenta las demandas de los trabajadores y trabajen en conjunto para lograr un desarrollo sostenible y justo para todos.

El gobierno ha anunciado un plan de inversión de varios millones de euros para mejorar la infraestructura de transporte y comunicaciones en la zona. Este plan incluye la construcción de nuevas carreteras, la mejora de los servicios de transporte público y la ampliación de la red de fibra óptica. Estas inversiones son fundamentales para atraer inversión extranjera y promover el desarrollo económico de la zona.







# JERALDO ABAD

Muebles de ebanistería, tapicería y made: curvada.—Cuadros y Espejos.—  
Losa y Cristal.—Objetos de regalo.—Perfumería, etc., etc.

BAZAR DEL LEON

Tiendas, 6.

## J. J. J. J. J.

El más recomendado por su esmerado trato, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Precios especiales para estables

Paseo del Príncipe, ALMERÍA.—Teléfono 175.

# EL PUEBLO

es el periódico que más se vende en Almería y el que ofrece mejores  
::: ventajas al anunciante :::

Se admiten esquelas de defunción hasta las cinco  
----- de la mañana -----

::: Información local, de la provincia y telegráfica :::

-- En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos Tipográficos --

REDACCION INFANTA 7. ADMINISTRACION, TAILA 11

## Vapores para Orán

Servicio 2do quincenal por los magníficos vapores Españoles.



TURIA Y FRANCO

De la línea Tintoré. Saldrá de Almería el viernes 10 de Marzo directo para Orán, a las 6 de la tarde.

Salida de Orán para Almería con escala en Aguilas el miércoles 28 a las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el viernes 24 de Marzo.

OTRA.—Ponemos en conocimiento de los pasajeros que desde los requisitos que las autoridades francesas piden a los que se dirigen a Orán, deben llegar con 3 días de anticipación para preparar su pasaporte, para lo que además de los documentos de costumbre necesitan fotografías.

Para más informes a sus Consignatarios  
N. de Ricardo Giménez S. en C  
PASEO DEL PRINCIPE

## DOCTOR W. MARTIN

Medico del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de Paris y Madrid. Miembro de las Sociedades de Anatomía de Paris é Hispano-Americano. Consulta de 7 a 12 mañanas y de 3 a 5 tarde.

OBISPO ORBERA, 3.

## Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERON núm. 1.

51 Paseo del Príncipe, 51

## Gran establecimiento de Modas

Variado surtido en sombreros de señoras y niños.  
Artículos de perfumería y novedades.

**No comprar sin visitar antes este establecimiento.**

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

# EL PUEBLO ES EL PERIODICO QUE MAS SE VENDE EN ALMERIA

## y el que mayores ventajas ofrece al anunciante

# SE ADMITEN ESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana